

LA IDEA MODERNA

SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes	Ptas. 1
Provincias, trimestre	" 4
Extranjero un año	" 36
Número suelto	" 0-05
" atrasado	" 0-15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 13

— LUGO —

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7-682

DIARIO MONÁRQUICO

Miércoles 12 de julio de 1916

Decaimiento alemán

A medida que nos acercamos al término de los dos años de la guerra europea se va sintiendo más y más que la suerte de las armas sufre un cambio desfavorable para los imperios centrales.

Los hombres clarividentes previeron al comenzar la guerra que Alemania obtendría el primer año grandes victorias, dando al mundo la impresión de que aplastaría por completo a seis adversarios. En Francia y en Rusia los triunfos alemanes fueron efectivamente rápidos y grandes, parecía resplandecer que no había fuerza capaz de oponerseles.

El primer año terminaba con la victoria más grande de los imperios centrales, o sea, con el aniquilamiento de una parte de las fuerzas rusas y la ocupación de grandes territorios en Polonia, en Curlandia y en Wolhynia, aparte de la reconquista de casi toda la Galitzia.

Y el segundo año se inauguraba con la conquista total de Serbia y Montenegro, con la ocupación de la mayoría de Albania y con la entrada de Bulgaria en la lucha al lado de los imperios centrales.

Pero como si todos los triunfos hubieran producido el agotamiento de las fuerzas gigantes de los imperios centrales, desde aquel momento puede decirse que el astro de la victoria germana empezó a declinar. Los triunfos obtenidos le habían puesto a Alemania en posesión de grandes territorios enemigos, pero toda la obra esencial quedaba aún por hacer; continuaban en pie fuertes y amenazadores grandes ejércitos, mucho más grandes y fuertes que al comenzar la guerra, con la agravante de que los medios de combate con que contaban empezaban a ser formidables. Los rusos habían sido batidos en todas partes, se les había ocupado 200.000 kilómetros cuadrados de territorio, se les había hecho cerca de un millón de prisioneros, y se les había tomado todas las fortalezas, se no obstante, las huestes de von Hindenburg y de von Mackensen debían detenerse ante un nuevo muro de soldados rusos con la diferencia de que ahora estaban ya perfectamente armados.

En Occidente los franco-ingleses tomaban ofensivos en vasta escala en el Artois y en la Champaña y se armaran de un modo formidable con vistas al golpe decisivo. En fin, en el teatro balcánico la previsión de Biliand había constituido en Salónica un poderoso ejército en el fianco de las tropas germano-búlgaras destinado a paralizar o neutralizar el esfuerzo de los imperios centrales. La situación general era netamente desfavorable para Alemania. Las victorias de ésta eran de tal naturaleza, que en lugar de acercarle a la paz ansiada, la separaban de ella, prueba evidente de que sus adversarios no se consideraban batidos, sino en condiciones de hacer sentir en plazo no lejano los efectos de su preparación y de su unidad de acción.

En el año de 1916 se iniciaron las aficiones ofensivas de los aliados como preludio de aquella unidad. Fueron los grandes ejércitos rusos acumulados en el Cáucaso y en Persia, los cuales, arrojándose en el mes de Enero contra Erzerum, lo tomaron por asalto, siguiendo después Treviszona y otras ciudades de la Armenia, mientras al Sur otras columnas moscovitas amenazaban Mosul y Cagdad. Fue un ataque fulminante que desconcertó a los turcos, infligiendo terribles pérdidas en territorio, tropas y material y obligándoles a distraer por completo su atención de los Balcanes. Serrail que libre en Salónica del peligro de verse atacado por Turquía por su fianco derecho.

El golpe de Erzerum fue la primera manifestación que los imperios centrales tuvieron de la unidad de acción de los aliados. La segunda manifestación, de carácter político, fue la conferencia de todos los aliados en París para ponerse de acuerdo sobre la acción ofensiva simultánea que debía tomarse al llegar la primavera o el verano.

Entonces sintió el alto mando germano la necesidad de descargando un buen golpe en Occidente, golpe de gracia contra el ejército francés, y al efecto se determinó arrojar contra Verdum

una formidable masa de tropas escogidas, pertrechadas con lo más grande y con lo más nuevo que producían las fábricas del Imperio.

La toma de Verdum debía consumir a todas las fuerzas francesas destinadas a la ofensiva general aliada y dejar fuera de combate al mejor ejército enemigo. Retirándose Francia a la orilla izquierda del Mosa, no tendría ya más remedio que limitarse a una defensiva desesperada, mientras las tropas germánicas empujarían a los rusos hacia San Petersburgo, a los ingleses hacia el canal de la Mancha y a los expedicionarios de Salónica hacia el mar Egeo.

Pero el golpe de Verdum ha sido el más espantoso fracaso experimentado por el Estado Mayor alemán, porque no sólo no ha conseguido, como se proponía, agotar las tropas preparadas para la ofensiva general, sino que no ha evitado esa ofensiva que hoy vemos progresar de día en día. Los cinco meses de heroica resistencia por parte de unos soldados que la Historia nombrará eternamente con admiración han visto caer muertos o heridos a 500.000 alemanes, que ahora, delante de los terribles ataques rusos y franco-ingleses en Oriente y Occidente, serían de magnífica utilidad para evitar el desastre que se cierne ya sobre las espaldas de los generales germánicos encargados de sostener con sus sables el Imperio de las Hohenzollern.

Alemania ha ganado, en efecto, muchas y grandes batallas en el curso de la guerra, pero todas resultarán inútiles delante del desastre de Verdum, verdadero punto de partida del cambio de la situación militar en todos los campos de batalla.

E. DIAZ REY.

La política al día

El Liberal

Continuaron los trabajos encaminados a encontrar una fórmula de arreglo para la aprobación rápida en el Congreso del proyecto de ley sobre los beneficios de la guerra.

A primera hora de la noche, celebró el ministro de Hacienda una nueva conferencia con dos comisionados de empresas navieras.

Llegará a Madrid un comisionado de los navieros de Bilbao, trayendo instrucciones concretas de aquéllos.

Se habló, aunque sin precisarlo, de la posibilidad de que al referido proyecto, se le suprima lo de la retroactividad; esto es, que no sea aplicable a los años del 14 y del 15, sino desde el actual en adelante.

Las impresiones que tenemos acerca de la marcha que llevan estos trabajos eran optimistas.

LA ARGENTINA Y ESPAÑA

Buenos Aires, embajada

De un acuerdo del Gobierno, que sólo elogios merece y que dondequiera causará grata impresión, se tuvo noticia.

Conmemoraba el 9 de julio, la República Argentina el primer centenario de la proclamación de su independencia por la asamblea nacional de Tucumán, y aprovechando esta ocasión, el ministro de Estado y el subsecretario visitaron al ministro de la Argentina, Sr. Marco Avellaneda, para hacerle una efusiva manifestación de afecto en nombre del Gobierno español.

El Sr. Marco Avellaneda comunicó al Sr. Marco Avellaneda el acuerdo tomado en Consejo de ministros de elevar a embajada permanente la representación diplomática de España en Buenos Aires, acogiendo de este modo las aspiraciones reiteradamente expuestas en el Parlamento.

El ministro de Estado rogó al representante de la República Argentina que transmitiera a su Gobierno los más sinceros votos de amistad, y manifestó su esperanza de que el acuerdo aludido serviría para estrechar los lazos de fraternidad entre ambos países y llenaría de satisfacción a los españoles residentes en la Argentina.

El Sr. Marco Avellaneda acogió con expresivas muestras de gratitud el acuerdo del Gobierno español, tan grato para su país, e inmediatamente lo telegrafió al Gobierno argentino.

Con motivo del centenario, el señor Marco Avellaneda recibió innumerables

visitas de políticos de todos los partidos, artistas, escritores y hombres de ciencia.

También estuvieron a visitarle las personalidades de la colonia argentina y numerosos españoles que han residido en aquella República.

La recepción duró casi todo el día, y la influencia de visitantes impidió que se celebrara el banquete que tenía proyectado el Sr. Avellaneda; pero éste almorzó con numerosos amigos.

El acuerdo de nuestro Gobierno produjo honda satisfacción en las contadas personas que lo conocían y merecerá encomios generales.

Es una medida de extraordinaria importancia que influirá poderosamente en las relaciones de ambos pueblos y que se debió adoptar hace varios años.

Desde Corgo

Ha salido para Sarria a donde va destinado el sargento de la guardia civil D. Rosendo Alvarez que durante algunos años mandó el puesto del Corgo, siendo su traslado debido al ascenso reciente a su actual empleo.

En este pueblo se había hecho el señor Alvarez merecedor de las simpatías de todo el vecindario, pues siempre acudió solícito a los sitios en que sus servicios eran necesarios, volviendo siempre por los fueros de la justicia y velando por el mantenimiento del orden y por la defensa de la propiedad rural, amenazada continuamente por gentes de mal vivir, que procuró tener a buen recaudo, impidiendo que aquí se registrasen hechos que tan frecuentes son en otros pueblos.

El vecindario queriendo demostrar su afecto al celoso sargento D. Rosendo Alvarez, acudió en masa a tributarle una despedida cariñosa y muy merecida por cierto, expresándole el sentimiento que su marcha producía entre los vecinos del Corgo.

Podemos decir que la villa de Sarria está de enhorabuena al contar como jefe de aquel puesto un guardia tan activo y fiel cumplidor de sus deberes.

El domingo último promovieron un alboroto dos mujeres, vecinas del Corgo, llamadas Manuela Troitino y Carmen Abuin.

Esta produjo a la Manuela lesiones de alguna importancia de las cuales fué curada por el médico Sr. Diaz.

La benemérita levantó el atestado correspondiente, pasándolo al juzgado municipal.

Es conveniente que por la guardia civil se obligue a los conductores de carros y toda clase de vehículos al cumplimiento del reglamento de policía de las carreteras.

Todos los días vemos cruzar este pueblo a carruajes con sus conductores, durmiendo unas veces y otras marchando a distancia del ganado, que dejan en completa libertad, sin cuidarse de la dirección del mismo.

Y ahora que a cada momento pasan automóviles, constituye este abandono un constante peligro para los que viajan en los citados "autos", que vez continuamente cubierta de obstáculos la carretera, pudiendo dar lugar a serios disgustos, que todos están llamados a evitar.

Así sucede que los "chauffeurs", son objeto de agresiones indebidas, culpándoles de que marchan sin precauciones, cuando los responsables de todo los conductores de vehículos por su proceder, merecidos de correctivo severo, si no se quiere que haya desgracias.

El corresponsal.

10 de julio de 1916.

El papel de los automóviles belgas

Los autos blindados belgas fueron contruidos en París y destinados en principio al frente occidental, pero, como por el momento no eran utilizables allí, se decidió enviarlos a Rusia.

Desde enero de 1916 hallábase en Galitzia con todo el personal belga, el cual, mientras llegaba el día de la ofensiva general, dedicábase al estudio del sector y de las posiciones enemigas.

Por fin llegó dicho día y su papel consistió en atacar a lo largo de la gran calzada de Lemberg, que se dirige desde Tamopoi hacia el Nbroeste, paralelamente a la vía férrea.

En la lucha, que fué muy viva, tomaron parte cinco autos. Los belgas— todos voluntarios y en su mayor parte mozos de cierta ilustración—mostráronse verdaderamente intrépidos.

Ciase el caso de un soldado joven que, para salvar el auto de un camarada a quien un casco de granada dejó fuera de combate, no vaciló en salir de su co-

che, bajo una lluvia de metralla y tuvo la sangre fría de colocar la cadena a fin de remolcar el auto; pero en el momento en que se disponía a subir al suyo fué muerto instantáneamente.

Esta primera operación, durante la que se distinguieron tanto los belgas a las órdenes del comandante Semet fué brillantísima, y puede contarse con que su colaboración en los combates próximos ha de prestar grandes servicios.

Cuentos cortos

Amor que mata

En el elegante gabinete de la señora de B., se hallaba reunida en aquellos momentos, la flor de la aristocracia.

—De modo marquesa,—interrogó un joven,—que usted cree que no existe en los hombres el verdadero amor?

—Lo sostengo, amigo Pepe, lo sostengo.

—Cree que se equivoca usted.

—Yo también soy del parecer de mi amigo Pepe,—dijo un señor ya de edad, que se hallaba junto al piano.

—Pues bien; aunque son ustedes dos contra mí, sostengo mi idea. Amor verdadero en un hombre... y más hoy día... ¡ja... ja... ja...

—Señora marquesa,—interrumpió un caballero que en aquel momento se separaba de la ventana, desde donde había oído la discusión,—si usted me permite narraré una historia, verdadera en verdad, la cual hará que usted de parecer.

—Cree a usted amigo mío; aunque creo muy difícil que varíe el juicio que tengo formado sobre ese asunto.

Cesó el piano; acomodáronse los concurrentes en torno del narrador, y éste comenzó:

—La acción de mi historia, sucedió estando yo de juez en una capital del Norte. Mas, si no recuerdo mal, aquí hay entre os presentes, varios que conocen a la protagonista. Usted, Pepe, y usted, don Cosme, y usted señor marqués; ¿No recuerdan a una dama bella y joven, que cierto día encontraron en mi despacho, y cuya hermosura admiraron ustedes?

—Ciertamente que recordamos,—contestaron a coro los aludidos.

—Pues a ella me refiero.

—Cuente usted, cuente usted,—dijeron varios.

—Pues escuchen; sobre todo usted, marquesa.

Hubo una pausa; el narrador continuó:

—Era una mañana de otoño; bien lo recuerdo. Había sido invitado a una boda de la que era testigo. Hallábase terminando la ceremonia, cuando entraron a buscarme:

—Señor juez, acaba de matarse un hombre.

—Salí; en efecto, cerca de la iglesia, sobre la acera, yacía el cadáver de un joven de porte distinguido. Era indudable que se había arrojado desde lo más alto de una casa próxima. Empecé a practicar las primeras diligencias, en los momentos en que apareció la comitiva nupcial, que del templo salía.

Procuré evitar la vista del cadáver a los invitados, pero ya era tarde. La recién desposada habíase acercado curiosa. De pronto fijose en el desgraciado joven, lanzó un grito, pronunció un nombre y desmayose. Escuso decirles a ustedes que la fiesta no tuvo ya el esplendor que ofrecía. La novia hubo de guardar cama.

Los invitados achacaron el desmayo del triste cuadro que habíase ofrecido a su vista; pero yo, acostumbrado a leer en el alma de las gentes, comprendí que algo de terrible se ocultaba. Por otra parte; aquel nombre que la desposada pronunció, y en el que nadie fijó su atención, me hacía más fuerte en mis sospechas.

Hizo el narrador una pausa, que empleó en examinar a su auditorio, después del cual, dirigiéndose a la marquesa, preguntó:

—Le va interesando a usted mi historia, señora?

—Mucho, señor juez; pero continúe usted.

—Continúo, pues—siguió diciendo el historiador.—Sospechando cada vez más de que la joven esposa tuviese parte en la desgracia ocurrida, pedí una entrevista que me concedió. Explané en su presencia mis sospechas, y cuando hubo terminado me dijo:

—Ha acertado usted, caballero. Ruégole me escuche y sea indulgente con una pobre mujer, que bastante castigo tiene con los remordamientos que la atormentan.

Me incliné esperando; incóme un asiento; hizo lo propio colocándose cerca de mí, y comenzó su confesión, pues

este es el nombre más apropiado a sus declaraciones.

—Hace tres años, hacía ya uno que estaba en relaciones con mi esposo, conocí al joven que tuvo el otro día tan triste fin. Llamábase Amador, como sabrá usted.

Yo me incliné, y ella continuó:

—Pronto conocí que lo que Amador sentía por mí era algo más que amistad, y más que dulce aprecio; estaba enamorado. Pero en justicia he de decirle, que nadie en el mundo ha podido sentir tanto amor hacia una mujer como él me profesaba. Aquello rayaba en loca idolatría. Tantos veces como se declaró a mí, otras tantas veces me rechazé. Comparábele con el que hoy es mi esposo; éste, rico; una carrera brillante, era ingeniero, buen mozo, apuesto y elegante; qué pobre empleado, sin riquezas ni lujos. ¿A quién escoger? La elección no era difícil. Muchas veces me dijo que si me veía ser de otro algún día se mataría; pero a pesar del amor que sabía me profesaba, no lo creí.

Marché fuera y estuve mucho tiempo sin verle, y hasta llegó a creer que ya me habría olvidado; mas pocos días antes de la boda se presentó a mí para repetirme nuevamente sus proposiciones. Rogó, arrastróse a mis pies mendigando mi cariño, pero todo fué inútil; mi contestación fué una irrevocable negativa. ¡Pobre Amador; nunca olvidaré el gesto de desesperación que hizo al oír mi respuesta! Marchóse y no volví a verle hasta ayer que le divisé entre el grupo de curiosos, a la puerta del templo. Luego... ya sabe usted lo que sucedió... Su amor hacia mí le ha matado, y esa muerte pesa sobre mi conciencia, robándome la felicidad que tanto ansié obtener.

—Y esta es la historia,—terminó diciendo el narrador.

—Y de ella que fué?—preguntó uno.

—Al poco tiempo quedó viuda. Hallándose su esposo en la galería de una mina, sucumbió víctima de una explosión, dejando sola a su Dolores.

—¡Pobre joven!

—Y ahora, marquesa, ¿cree usted en el verdadero amor de los hombres?

—Me doy por vencida, amigo mío.

A. ENRIQUE GARCIA.

A través de Galicia

En breve llegarán a Ferrol los armadores de los barcos pesqueros de Bonzas, que se estaban embarcando en aquella ciudad.

Se les preparan algunos agasajos para demostrarles el agrado con que se les recibe por el pueblo ferrolano.

Ha sido nombrado inspector interino de primera enseñanza de Orense don Vicente Romero, propietario del diario "La Voz Pública."

El vecino de Gondomar, Manuel González Saracina, en disputa sostenida con su esposa Josefa Pereira Rial arrojó a ésta una cachara, con tan mala fortuna, que le vació el ojo izquierdo.

El agresor fué detenido por la guardia civil.

Hállase en Orense, de paso para Santiago, exdiputado a Cortes D. Antonio Weyler, quien acompañará a Compostela a su padre el capitán general, que representará al Rey en el acto de la ofrenda al Apóstol.

Dicen de Ribadavia que varios jóvenes y distinguidas señoras de aquella localidad han formado un cuadro de declamación, con objeto de dar algunas funciones en el teatro, cuyos productos se destinan a fines benéficos.

También la entusiasta Asociación de Antonianos tiene en ensayo preciosos obituarios que en breve dará a conocer.

Recibieron en la Coruña noticias de haberse suicidado el sargento Ramón Prado, de guarnición en Arcila.

La familia del suicida reside en la ciudad herculina.

El notable escultor pontevedrés Fernando Campo Sobrino, acaba de obtener un importante triunfo artístico, ganando en reñida oposición la pensión de 4.000 pesetas creída por el Círculo de Bellas Artes de Madrid.

Durante el mes de junio anterior entraron en el puerto de la Coruña 118 buques, de ellos 31 de vela y 8 extranjereros.

De Vigo salieron el domingo para dar un paseo por mar los jóvenes Ramón Sangerman Alfaro, Justo Rubio Escudero y Julio Silveira Martínez, embarcáronse en un pequeño bote para dar un dote por la ría.

Por lo visto a uno de ellos le voló el sombrero y al querer cogerlo voló la embarcación que les conducía, cayéndose al agua los tres jóvenes.

Uno de ellos el Justo Rabio fue salvado por unos marineros que se hallaban cerca del lugar del suceso no así los otros los cuales perecieron ahogados y sus cadáveres no fueron hallados apesar de las pesquisas practicadas.

En Ferrol fué obsequiado con un banquete el decano de los periodistas ferrolanos, D. Vicente Pérez Vargas, por su campaña contra los perros, con la cual ha conseguido el exterminio de los canes hidrófobos que circulaban por los caminos y eran un peligro para los transeuntes.

A los exploradores orensanos Julio García y Antonio Nogueira les fueron entregados dos relojes de oro, forma pulsera, que la viuda del Sr. Rocafall regaló a dichos scouts por el hallazgo del cadáver de su marido.

Noches pasadas fué robada una fábrica de maderas sita en Touro (Coruña), llevándose los ladrones diferentes herramientas de carpintero, valoradas en 200 pesetas.

Han ingresado en la cárcel de Pontevedra la profesora en partos Sra. Piay y un joven.

Ambos fueron procesados en causa por aborto.

A consecuencia de éste murió una muchacha muy guapa, llamada Leonor Tafalla y vecina de Lérez, suceso que ha movido grandes comentarios.

Hasta la fecha son cuatro los orfeones inscriptos para el certamen de Vigo.

Proyéctase un banquete en Santiago por los médicos, en obsequio al Dr. Baltar, con motivo de su vuelta al hospital.

En Vigo fué detenida la vecina de Santiago Justa Lasa Pérez, de 20 años, por haber pagado en moneda falsa unas compras que hizo en una romería de las cercanías de Vigo.

Al ser detenida se le encontraron varias monedas de dos pesetas ilegítimas.

Buenas cosas mal dispuestas

Mientras estalla o no estalla la huelga, vayan unas cuantas observaciones de más modesta categoría.

Las compañías de ferrocarriles han anunciado los nuevos servicios de la temporada de verano, con los cuales se facilita el acceso a las playas del Norte y del Mediterráneo y a las principales residencias que son, en este tiempo, singularmente agradables.

Para formarse idea cabal de lo que son estos servicios y tarifas especiales, basta decir que su resúmen ocupa en la "Gala", nada menos que 245 páginas, la mitad de las cuales, en letra menudita del cuerpo seis y a siete y cuatro líneas por página, están consagradas a instrucciones, advertencias, avisos, reglamentos, reglas, condiciones, combinaciones y penalidades para los viajeros; es decir, que el estudio de estos servicios, establecidos, según se dice, para comodidad del público, es más difícil que el del diccionario de Alcobilla, y las molestias que cada artículo y cada apartado supone para el viajero son tales, tantas y de tal especie, que quitarían la gana de viajar al mismísimo capitán Cook.

Hace ya mucho tiempo que la justicia y el buen sentido clamaron por la unificación de tarifas, por lo cual debían clamarse también las infinitas poblaciones perjudicadas por esta diversidad de precios de viaje y transporte. Pero ya que no se adopte, suponemos que por ahora, el modelo alemán, en donde sea cualquiera la ruta, se paga por kilómetros, no parece una loca a pedir que no se causen innecesarias molestias al público que en nada benefician a las compañías y son un motivo constante de perturbación.

Un ejemplo de estas chinchoneras es la prohibición impuesta al comprador de billetes económicos, de enajenar el de vuelta, lo cual supone una identificación constante de la persona del comprador con presentación de cédulas, "carnets", retratos si tuere preciso y poco menos que comprobación de las fichas dactilográficas, y las consiguientes dilaciones y esperas (que exogen turno en fila como al solicitar próroga del plazo) que agotan la paciencia, sin provecho de quienes las producen.

Vendido el billete, ¿qué más le da a la compañía que viaje con él un individuo u otro? ¿qué le importa de los pocos que no se aprovechan compensa con su despreciable cifra las veaciones e incomodidades que el viajero sufre? ¿No ha ensañado la experiencia a las compañías que la baratura de los billetes es productiva? O trae cuenta vender muchos billetes baratos o no, y si la trae, lo que se debe hacer es dar al viajero todo género de facilidades, y hacer que los billetes se utilicen por cualquiera, para vender los más posibles. Si el negocio es ruinoso, lo más cuerdo sería suprimir estos servicios; pero esta hipótesis está desmentida por la realidad.

En cuatro páginas pudieran condensarse las 245 que reglamentan los viajes baratos. Y si pudieran suprimirse todas, rebajando a la mitad la tarifa ordinaria, con lo cual se quintuplicaría el

número de viajeros en todo tiempo, y la ganancia sería enorme; pero esto no hay quien lo vea ahora, como no hubo quien viera, en el siglo pasado, que podía ser productivo el transporte de mercancías, al inaugurarse los ferrocarriles en Inglaterra.

Limitémonos, pues que tan difícil es hacer comprender a las empresas donde está su propio provecho, a pedir que se ahorren al viajero molestias inútiles. Ello redundará en bien de los accionistas y en contento y satisfacción de todos.

DE PONTEVEDRA

El torero Andrés Gallego

Ampliando la noticia que ayer hemos dado sobre el debut en Galicia del valiente novillero, nuestro amigo Andrés Gallego, en la plaza de toros Pontevedra, el pasado domingo, recogemos los juicios que la fauna ha merecido a la prensa, reconociendo unánime que Gallego demostró ante todo tener arte, valor y veracidad torera.

Dice "La Correspondencia Gallega" de Pontevedra, refiriéndose a Andrés Gallego:

"Toreó magistralmente, hizo muy buenas faenas de muleta y aunque a la hora de matar estuvo desgraciado, fué ovacionadísimo.

Desde luego es un chico que "subirá". El segundo toro de Gallego, fué por él banderilleado, y tras una bonita preparación prendió un par superior que le valió una gran ovación.

Andrés Gallego brindó este toro al Sr. Mon, quien le obsequió con una preciosa pitillera de plata, aplaudiéndole mucho el público y dando la vuelta al ruedo.

Felicitemos al amigo Andrés Gallego, deseándole muchos éxitos.

El domingo próximo torea Gallego en la plaza de Zamargoza y el día 25 en la de Madrid.

En Lugo, donde Andrés cuenta con muchos amigos y simpatías y donde reside su distinguida familia, hay gran deseo de que toree en la Coruña para ofrecernos ocasión de aplaudirle.

EN MADRID

Lucense suicida

Leemos en un colega de Madrid ayer recibido:

"En la cocina de la taberna establecida en la calle de Alcalá, número 107, puso fin a su vida, colgándose con una cuerda de una viga, la joven de dieciocho años Francisca Ríos Díaz, natural de Lugo, que estaba en la citada casa en calidad de sirvienta.

Para lograr sus siniestros propósitos aprovechó un momento en que los dueños del establecimiento estaban ausentes.

El juzgado de guardia, que lo era el de Chamberí, se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial.

Contrariedades amorosas parece ser que fueron las causas que impulsaron a la desgraciada joven a tomar tan tremenda resolución.

Nota del día

A la muerte de un sabio

Uno más de la serie indefinida de españoles que dedican su vida entera en remediar a la humanidad de los muchos males que la agobian y empobrecen, ha muerto.

El telégrafo, con su terminante laceración, nos comunicó ayer la triste nueva de que el sabio Dr. Llorente ha dejado de existir.

Aún recordamos al hombre de fama mundial en su excursión veraniega del año pasado, durante la visita que hizo a nuestro pueblo.

Atento, afable, dotado de esa característica predominante en los hombres de valer, vimosle a nuestro lado, hablando con entusiasmo de Galicia, de Lugo, de sus bellezas, sin darse a conocer, sin decir quién era ni lo que valía, sin hacer alarde de su personalidad, adquirida en fuerza de estudio y trabajo y ya conocida en el mundo entero.

Médico de cámara de S. M., fundó el primer instituto de sueroterapia y vacunación el año 1864.

A su valer y a su ingenio se debe el suero antídoto que a tantas infelices criaturas ha salvado de la muerte.

Trabajó muchísimo, consiguiendo importantes adelantos respecto de la vacuna antirrábica a cuyo efecto se hallaba en relación directa con su colega japonés N. wachi, también bacteriólogo de fama universal.

Hoy, cuando el sabio doctor rinde tributo a la muerte, después de haber hecho tanto bien a la humanidad, tengamos para él un recuerdo.

España entera le debe gratitud, en la hora trágica en que finaliza su vida, le rinde un tributo de admiración.

Nosotros, que le conocimos y admiramos, le conmutaremos recordando, por ser el más grande homenaje que en su última hora podemos dedicar, respetuosos, en honor del sabio muerto, gloria de la ciencia española.

En la audiencia

LESIONES

El fiscal Sr. Abella acusó ayer al vecino del partido de Villaiba José María Carballo, como autor de un delito de lesiones, inferidas a otro vecino del mismo partido con una piedra, después de haber sostenido viva discusión por una finca propiedad del último.

Interpuso la pena de 125 pesetas de multa por ser el procesado mayor de 15 y menor de 18 años.

Defendía el Sr. Gayoso Lois, sustituyendo el Sr. Llamas.

SUSPENSION

Por incomparecencia del procesado, fué suspendida la vista de la otra causa señalada para ayer.

Ha sido incoada por las autoridades judiciales del partido de Vivero, contra Ramón Bergneiro, por el delito de disparo y lesiones.

Los exploradores

El Sr. Presidente del consejo provincial de los exploradores de España en Lugo ha recibido un oficio del consejo nacional que dice:

"En la última junta que celebró la comisión ejecutiva quedó enterada ésta de la memoria leída en junta general del día 25 de junio último de este consejo provincial de su digna presidencia; mereció plácemes de la junta y se acordó felicitar a ese consejo y muy especialmente a su secretario y tesorero por lo bien escrita, esperando fundadamente que continuarán todos, como hasta aquí, cooperando con tanto entusiasmo a esta obra de regeneración nacional."

Dios guarde a V. muchos años.—Madrid 8 de julio de 1916.—El secretario general, Antonio Trucharte.

Noticias militares

Se le concedió la gratificación de efectividad al capitán de artillería don Eduardo González de la Barrera Caro, conde de Tabada.

Fué destinado a mandar el puesto de la guardia civil de Mondoñedo el sargento D. Eduardo Iglesias.

LOS FERROVIARIOS

La huelga en Lugo

Ayer comenzaron a pasar en los trenes rápidos y correos los maquinistas y fogoneros de la armada que han de encargarse del material de tracción en el caso que vayan a la huelga los maquinistas y fogoneros de la compañía.

Prestan servicio de vigilancia en nuestra estación un piquete de la guardia civil, al mando del teniente de la línea de Ribadeo, D. Gumersindo Salinas.

Fuerzas de esta comandancia vigilan la línea desde Curtis a Quiroga.

Ha sido prohibido el caminar por la vía.

El puente de la Chanca está custodiado a la entrada y a la salida, lo mismo que los túneles de la provincia.

Vigilan también en nuestra estación fuerzas de seguridad y del cuerpo de vigilancia.

A las tres de la tarde les fueron impuestos los brazaletes a los empleados comprendidos en el servicio militar.

En Lugo alcanzó tal disposición a trece, entre factores, mozos y personal de vía y obras.

En el mixto de las ocho y quince llegó un maquinista y un fogonero de la armada, destinados a nuestra estación, con objeto de estar dispuestos a prestar servicio si fuese preciso.

Se han dado las órdenes necesarias para que hoy se presenten en las oficinas de obras públicas los capataces y peones del Estado que han de prestar servicio durante la huelga, en sustitución del personal de vía y obras.

A las once y media de la noche llegaron a la estación el gobernador civil y su secretario, jefes de la comandancia de la guardia civil, correos, telégrafos y teléfonos y otras autoridades.

Se prohibió de una manera absoluta la entrada en el andén, obligando a numerosas personas a proveerse de billete.

Había en la estación alarde de fuerzas de la guardia civil, muchas de las que fueron en el primer tren, hasta las estaciones inmediatas en donde han de prestar servicio durante la huelga.

Numerosos guardias de seguridad y vigilancia prestaban también servicio.

Con veintidós minutos de retraso llegó el mixto, haciendo la entrada en agujas a las doce en punto.

Dicho tren continuó viaje, sin que ningún empleado abandonase el servicio, aún cuando se decía que lo dejarían en Monforte.

Tampoco abandonó el servicio, a las

doce de la noche, ningún empleado de nuestra estación.

En el citado tren, compuesto de muy pocas unidades, iban contados viajeros y escasas mercancías.

En la máquina viajaban, además de los empleados de la compañía, un maquinista y un fogonero de la armada y una pareja de la guardia civil.

En el furgón iban, además de los empleados de plantilla, una pareja de reserva, que ostentaba el brazalete militar.

Inmediatamente que salió este tren, se retiraron las autoridades y parte de las fuerzas de la guardia civil, quedando solamente de servicio algunas parejas.

Aun cuando los empleados de nuestra estación hubiesen parado, el servicio no habría sufrido quebranto alguno, debido a las acertadas medidas que habían sido tomadas por el jefe de la estación señor Diz.

A la una de la madrugada se recibió un telegrama de Monforte en el que se comunicaba no había podido salir para Brañuelas el tren mercancías de las doce y veintuno, por haberse negado el maquinista a ocupar su puesto, temiendo a represalias de sus compañeros huelguistas.

Momentos después otro telegrama, enviado también desde Monforte, anunciaba que el tren mixto que tiene la llegada a Lugo a las cinco y media de la mañana, estaba abandonado en la Rúa Petín, por haberse negado el maquinista que lo conducía a continuar viaje.

Un maquinista que se hallaba en San Clodio y que fué avisado urgentemente para reemplazar a su compañero, se negó a ello.

El mercancías que sale de Monforte a las nueve y veinticinco fué también abandonado por el maquinista al llegar a la Rúa de Petín.

La máquina que en Sarria dobla el servicio para subir al Oural, no pudo cumplir su cometido por negarse el maquinista a conducirla.

A las tres y cinco de la madrugada llegó a Lugo el tren del pescado, trayendo una hora de retraso, que aquí aumentó, debido a que hubo que hacer maniobra para sacar un vagón que traía un eje en malas condiciones.

La máquina venía con el mismo personal que las de los demás trenes y la consiguiente escolta.

La dotación de mozos estaba completa.

Por noticias recibidas a última hora se sabe que en Rúa Petín se han llevado a cabo varias detenciones.

El mixto que llega a Lugo a las cinco y media de la madrugada, salió de aquella estación conducido por un maquinista de la armada, siendo de notar que desde dicha estación hasta San Clodio que es la más inmediata, adquirió treinta y cinco minutos de retraso.

El tren corto que formado en Lugo sale para Monforte a las seis y veinte de la mañana, es probable que tenga hoy que ser suprimido y de lo contrario conducido por el maquinista y fogonero de la armada que se hallan aquí para contingencias de servicio.

Hoy comenzará a prestar servicio en la estación una compañía del destacamento de Zamora.

Durante la noche, la oficina de telégrafo, eventualmente instalada en la estación y servida por empleados del Estado, prestó excelentes servicios, siendo numerosos los telegramas cursados.

También hizo servicio permanente la oficina del teléfono interurbano.

Las impresiones son que el servicio de ferrocarriles, continuará haciéndose con bastante regularidad.

Ayer y hoy

La cámara de comercio de esta capital acordó solicitar el concurso del vecindario para que contribuya con sus donativos a la suscripción que ha de abrirse al efecto.

Con este motivo visitará una comisión a los comerciantes e industriales de la localidad.

La delegación de Hacienda, de acuerdo con el representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta provincia, han convenido se gire visita por el inspector técnico de esta renta D. Antonio Milán y Gavián, a los partidos judiciales de Sarria, Monforte, Quiroga y Chantada y a los balnearios de Incio, Guitiriz y Celtigos.

Se ha dispuesto la movilización de los individuos del regimiento de ferrocarriles que se hallan en situación de reserva activa, los cuales acudirán a imponerse el brazalete en las estaciones del ferrocarril.

Igualmente se ha ordenado la incorporación a los cuerpos de infantería de los individuos que se hallan con licencia temporal en los tres primeros años de servicio.

El elemento joven de la Avenida de Moret organiza para la noche del 14 de agosto, vispera de la Virgen de los Ojos Grandes, una gran verbena.

Propónese que la iluminación sea vistosa, habiendo encargado al extranjero los fuegos artificiales que habrán de quemarse.

Dicen de Mondoñedo que están a punto de terminarse las obras del edificio destinado a escuela pública de niños

fundada por el finado arcediano de nuestra basílica Sr. Palacios.

Situado a la entrada de la carretera del Carmen, en el barrio de Los Molinos, resulta el nuevo edificio un lindo local, perfectamente orientado y ventilado y con todas las condiciones precisas para el objeto a que se destina.

En el otoño próximo comenzarán las clases en el nuevo edificio.

Por el gobierno civil se encarga la busca y captura de Jesús Vigo Morandeira, de 16 años, que desapareció de Angeriz, en Friol, el día 3 de junio último.

La comisión de festejos de Villanueva de Lorenzana está en tratos para contratar la brillante banda de música de Ribadavia, que permanecerá varios días durante las fiestas próximas de Conde Santo.

Merece un aplauso de aquel vecindario el esfuerzo que supone llevar a Villanueva la notable banda de música.

El juzgado de Santander.—Este emplaza a los parientes del finado Manuel Castro para ofrecerles las acciones del procedimiento por la muerte de aquél.

La asociación de Chantada y su partido que nuestros compatriotas tienen establecida en Buenos Aires, ha celebrado el día 15 de abril último un gran festival.

Fué el primer acto público efectuado por dicha asociación, resultando una brillante demostración de galleguismo.

Ha llegado a Monforte una compañía del regimiento de Zamargoza, compuesta de cien hombres, al mando del capitán D. José Francés.

Hemos recibido un ejemplar de los estatutos de la "Asociación de Chantada y su partido", que fué constituida por los hijos de dicho partido que residen en Argentina.

Agradecemos la atención.

De Santiago dicen que están tomadas las medidas necesarias para que el correo no se intertampa.

Al efecto se ha organizado un servicio de automóviles que desde Lugo conducirá la correspondencia a Santiago.

Los que viajan: Llegaron de Sevilla nuestro antiguo convecino D. Ramón Díaz, su señora y la señorita Asunción Lomas Díaz.

—Pasó ayer en el correo para sus posesiones de Sada, en donde pasará el verano, el senador por esta provincia don Pejerro Pardo Balmonte con su distinguida familia.

Nota de los precios que rigieron en el mercado celebrado ayer en esta capital: Patatas quintal, 9'50; habas, ferrado 5'50; centeno, ferrado, 3'40; trigo, ferrado, 4'00; castañas, ferrado, 0'00; manteca, libra, 1'50; tocino, libra, 1'50; huevos docena, 1'30; maíz, ferrado, 5'50; cebada ferrado, 2'25.

Balneario "La Salud", casa de baños. Véase el anuncio en 4.ª plana.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público ocho reses vacunas y cuatro cabrias.

Entraron en la plaza de abastos 18 bultos de pescado.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 11:

Nacimientos.—María del Carmen Lence Roca, en Albeiros, y Juan Reija Arias, en Anxeles.

Defunciones.—Brígida Fernández, de 14 años, soltera, en Lugo.

Matrimonios.—D. Manuel Moyano Niveira con D.ª Antonia Castro Otero, en Lugo.

HONORIO MANSO,

Médico-Cirujano y Odontólogo.

Construcción de dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos.—Puentes, coronas de oro y dientes a pivot.—Orificaciones y empastes de todas clases.—Obturadores y paladares artificiales.—Corrección de anomalías dentarias.—Restauración de ambos maxilares.

CONSULTA GENERAL

MÉDICO-QUIRÚRGICA Y ESPECIAL DE LAS ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES, GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS.

Horas: de 9 a 1 y de 3 a 6.

Nota. Las extracciones y demás operaciones que se ejecuten en esta clínica, serán sin dolor, valiéndose para ello de anestésicos completamente exentos de peligro para el paciente.

POR TELÉGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 11.

Los ferroviarios

Más gestiones

El ministro de Fomento ha celebrado durante el día de hoy varias conferencias con los obreros ferroviarios para buscar una fórmula de arreglo.

La actitud intransigente de los mismos ha impedido que se haya llegado a un acuerdo.

Actitud en los centros

Hubo hoy gran actividad en los centros oficiales.

En los ministerios de Gobernación y de la Guerra se trabajó día y noche, adoptándose medidas para que no se resentan los servicios de viajeros al plantearse la huelga.

Movimiento de tropas

En las provincias de las líneas del Norte se observa gran movimiento de tropas.

También los trenes conducen numerosas fuerzas de la benemérita.

Todas ellas van destinadas a prestar servicio de vigilancia en las expresadas líneas, con el fin de evitar represalias.

Obreros parados

Recíbanse despachos oficiales participando que esta noche hicieron entrega de sus cargos muchísimos de los obreros que desempeñaban diversos oficios en las estaciones y líneas.

El paro no fué completo, pues unos no seguirán a los huelguistas y otros no pararán hasta mañana en que termine el plazo señalado.

En Barcelona

Las autoridades de la capital de Cataluña han adoptado grandes medidas para mantener el orden y evitar las coacciones de los obreros ferroviarios que no son asociados.

Habrà que suplir algunos trenes de los mercancías, por no contar con el personal necesario para sostener el servicio.

Incorporación a filas

Han comenzado a llegar a Madrid los soldados pertenecientes al regimiento de ferrocarriles y que fueron llamados a filas.

Estas fuerzas serán destinadas a la conducción de trenes en aquellos puntos en donde se carezca de personal para llenar el servicio.

Orden completo

De las noticias recibidas esta madrugada, resulta que en todas las capitales el orden era completo.

Las medidas de precaución tomadas por las autoridades fueron grandes, debiéndose a ello que la huelga comenzase sin registrarse sucesos desagradables.

La huelga de Bilbao

Sigue la agitación

Dicen de Bilbao que sigue la huelga entre los obreros metalúrgicos.

Los ánimos se añ muy excitados, temiéndose se reproduzcan los disturbios de ayer.

Por consecuencia de éstos se han llevado a cabo numerosas prisiones.

Se adoptaron grandes precauciones en los principales centros fabriles para impedir las coacciones y los atentados contra las fábricas.

Los tranvías circularon custodiados por fuerzas de la benemérita.

Esta patrulla por algunos de los pueblos de Baracaldo y Sextao en donde se han desarrollado los sucesos.

Las víctimas

De la colisión habla en Trianón entre la guardia civil y los huelguistas resultó muerto Cipriano García.

Hubo también varios heridos; algunos se ocultan en sus domicilios.

El más grave fué Félix Díaz, que se halla en el hospital de Bilbao en muy mal estado, pues tiene tres balazos.

Gestiones para un arreglo

Durante el día se han realizado varias gestiones entre patronos y obreros.

Desde luego los primeros se comprometen a realizar el pago de jornales mensualmente, como piden los huelguistas.

Otras peticiones están en estudio y se confía en llegar a un arreglo.

El paro general

En casi todas las fábricas se ha suspendido hoy el trabajo.

Los obreros pretenden que se vaya a la huelga general, como protesta por haber disparado la benemérita sobre los grupos.

Los mineros

Se acordó por los mineros secundar a los metalúrgicos en la huelga.

El gobernador se esfuerza para evitar la huelga de los mineros por las consecuencias que pudiera originar en los actuales momentos.

El doctor Llorente

Su entierro

Se ha efectuado hoy en esta corte el entierro del ilustre doctor Llorente, director del Instituto Antirrábico.

En la fúnebre comitiva figuraban representantes de la casa real, del Gobierno y de varias corporaciones y numerosas personalidades, constituyendo una gran manifestación de duelo.

Un empréstito

Éxito completo

Ha dado buenos resultados la suscripción abierta en el Banco de España de esta corte para la emisión del empréstito del ayuntamiento de Madrid.

Pasan de cuarenta millones las suscripciones hechas hasta hoy por la tarde

Fallecimiento

Muerte sentida

Falleció hoy en esta corte el director general de Aduanas.

Su muerte fué muy sentida.

De política

En el Congreso

Abrió la sesión el Sr. Villanueva a las tres y media de la tarde.

En el banco azul se sientan algunos ministros.

Comienza la sesión dando lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Algunos diputados dirigen ruegos y preguntas al presidente.

Se trató de las cuestiones de orden público actualmente pendientes en distintas provincias, interviniendo los señores Palacio, Domingo, Ruiz Giménez y Romanones.

Se pasa después a la discusión del proyecto referente a los beneficios de la guerra.

El Sr. Rahola presentó una proposición pidiendo la creación de maestros en el ejército y se toma en consideración.

Reanúdese la discusión del proyecto referente a las jurisdicciones.

Transcurrido el tiempo reglamentario se levanta la sesión.

Consuma un turno el Sr. Bugallal para combatir la obra del Sr. Albas.

Este pronuncia un elocuente discurso rebatiendo los cargos que se le hacen.

Y por último habla el Sr. Cambó, suspendiéndose el debate.

En el Senado

Cerca de las cuatro de la tarde, el Sr. García Prieto ocupa su puesto, abriéndose la sesión, con escasa concurrencia en los escaños.

Previa lectura del acta, es aprobada.

Formúlase algunos ruegos sobre diversos asuntos.

La guerra europea

Noticias de París

Oficialmente participan de de la capital de Francia las noticias siguientes:

Continúan nuestras tropas la ofensiva contra los germanos.

Estos han tenido que abandonar algunas posiciones en Somme, ante nuestro empuje.

Sigue el cañoneo violento en Fleury y al Norte de Somme, en donde la lucha es encarnizada.

En otros puntos del frente y especialmente en Verdun, fueron rechazados algunos ataques del enemigo.

De Petrogrado

Los despachos oficiales que transmiten de Petrogrado contienen noticias de los últimos combates librados en las regiones de Galitzia y Bukovina.

El enemigo ha sufrido gran quebranto en varias acciones, dejando al retirarse mucho material de guerra.

Aumenta el número de prisioneros que venimos haciendo desde hace días.

En el transcurso de quince días hemos apresado más de 50.000 soldados y cerca de 700 oficiales.

Además, cogimos numerosos cañones, un centenar de ametralladoras y muchísimos municiones.

De Londres

Participan oficialmente de Londres que en el frente francés prosigue la lucha.

Hemos avanzado al este de Oviliers, lo mismo que en un bosque, no obstante la resistencia del enemigo.

En un combate aéreo derribamos dos aparatos enemigos.

PEDRO ROMERO Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIO

Calle Maratón, 1.—Tel. 4. Lugo

DIRECCION GENERAL DE BANCA Y CAMBIO

ROMERO ORENSE-ROMERO LUGO SECCION DE BANCA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas, y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

CUSTODIA DE TITULOS

Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado e industria en Bienes de consumo en la Bolsa de Madrid, Barcelona, Buenos Aires, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas y teniendo siempre amplia información de los valores más recomendables por sus garantías, estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información.

Negociaciones de toda clase de rastros cupones.

SECCION DE CAMBIO

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero, Giro mudo comercial para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortización de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del Norte, sin más descuento que los impuestos del Tesoro.

Magnífica cámara acorazada con departamento de alquiler a la disposición del público y bajo su custodia directa para la conservación de títulos, valores, documentos de interés, joyas, objetos preciosos, etc., etc.

Apertura de cuentas corrientes con interés de tres por ciento anual y libranza de cheque con igual interés.

Alquileres médicos, seguros, etc.

Academia de matemáticas

preparatoria para el ingreso en las carreras militares y en las de ingenieros civiles, arquitectos, ayudantes de obras públicas, sobrestantes, telégrafos, etc.

A CARGO DE

D. LUCIANO FERNANDEZ Y FERNANDEZ

CATEDRÁTICO DE MATEMÁTICAS

DEL INSTITUTO DE LUGO

Las clases darán principio el primero de octubre.

PARA INFORMES

DIRIGIRSE A DICHO SEÑOR

Traslado de notaría

Don Pedro Menéndez García del Busto ha trasladado su despacho desde la calle de la Cruz a la del Castillo, núm. 10, frente a la audiencia.

Jesús García Gesto

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Y CORREDOR DE COMERCIO

Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones.

Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Castelar, 6.—Lugo

ANUNCIOS

Venta

Se hace de una casa de nueva construcción sita en calle céntrica de esta ciudad, con un solar aceroso, jardín etc. Calle Aguirre, número 5, informarán.

HERNIADOS

(QUEBRADOS)

UNA CURA MARAVILLOSA DE UNA HERNIA ABDOMINAL QUE HACIA MAS DE 26 AÑOS QUE LA PADECIA.

para expresar mi admiración por sus maravillosas especialidades.

Siempre dispuesto a comprobar lo expuesto, y deseándole salud y prosperidad, me despido de usted afectuosamente y atento seguro servidor q. b. s. m.,

Francisco de O aiz.

Navarra.—Elizondo.

El acreditado especialista Sr. VIDAL recibirá a los que deseen curarse de sus hernias (quebraduras el martes día 18 de julio, en el Hotel Méndez Núñez.

COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON,

dirigido por los HH. Maristas

Dicho centro docente cuenta ya con un nuevo edificio, amplio y hermoso, que responde a todas las exigencias de la moderna Pedagogía.

Los ramos de enseñanza que abarca son:

1. Enseñanza primaria (repartida en cuatro cursos).
2. Segunda enseñanza
3. Enseñanza comercial (tres cursos).
4. Clases particulares de Adorno, Solfeo y Piano. Idiomas Francés, Inglés y Alemán.

Se admiten alumnos externos y medio pensionistas.

Para más informes pidase el reglamento del Colegio.

Balneario del Incio

— LUGO —

AGUAS FERRUGINOSAS ARSENICALES

Especiales en la Anemia, Clorosis, Dismenorrea, etc., y enfermedades nerviosas, Neurastenia, Histerismo, etc.

TEMPORADA OFICIAL: De 1.º de Julio a 20 de Septiembre

Itinerario.—Ferrocarril línea de Galicia hasta la estación de Bóveda, y desde este punto, coches y automóviles al Balneario.

Hospedajes: de 6, 7, 8 y 9 pesetas con habitación, servicio, dormitorio y comida. Altura: 700 metros sobre el nivel del mar.

Para referencias, dirigirse en todo tiempo al Administrador del Balneario de Incio (Lugo).

De venta en Farmacias y Droguerías principales.—Pedidos al por mayor D. VALENTIN FERNANDEZ, d.l. comercio, —Bóveda, Médico habilitado del Balneario, Dr. Pena Sicilia.

Selectos chocolates BRANDARIZ

ENRIQUE BRANDARIZ Y COMP.ª

Ronda de la Coruña, 22

— LUGO —

Venta al por menor:

Plaza de Abastos

Caseta núm. 4

!! EUREKA !!

Nueva tinta granular soluble en agua fría



¡¡RAPIDEZ!!

¡¡FACILIDAD!!

¡¡LIMPIEZA!!

¡¡ECONOMIA!!

ARTÍCULO SIN RIVAL

Negra

Violeta

Rojo



Pida V. la Tinta EUREKA de César Giorgeta — Valencia

Producto patentado, marca registrada

DE VENTA EN LAS BUENAS PAPELERÍAS

